
第1回赤小ファンミーティング報告
令和５年６月１６日（金）１０時～１０時５０分

赤穂小学校 会議室

■参加■ 校長、教頭、保護者７名

１．赤小ファンミーティングとは！？（教頭）

・保護者の悩み、学校の悩みを共有

・「子どもよし！保護者よし！先生よし！」の、よりよい赤穂小学校に！

２．トーク

（１）自己紹介 お子様の学年、名前、最近好きなこと

（２）テーマ お金

グループトーク

→３人グループ、４人グループの２グループにわかれて，フリートークしました。

トークテーマ「○○っている？」

全体トーク

→グループトークで出たことを全体で共有しました。

①学校から持って帰ってくる「彫刻刀」や「裁縫セット」「習字セット」など

の注文封筒、、、。高くない？

→キャラクターついてない、シンプルなやつでいいのに、、、。

→学校で友達と決めて帰ってくるから、イオンで買おうって言っても聞かな

い、、、。

→小学校に選んだキャラクターのものを中学校になったら、「これ使うの嫌！」

っていうし、、、。

→封筒の種類減らしてくれたらいいのに。

②「算数セット」や「そろばん」（３年生で使用）は、使用頻度が低いので

学校の備品でそろえて対応して欲しいな。

→そろばんって２，３回しか使わないのに。



→「算数セット」で、結局最後まで使わないものがあるけど、、、。

③口をつけたり、肌に触れる物は共有はNGかな。

→けんばんハーモニカやリコーダーは吹き口だけ変えると、共有できるかも。

→けんばんハーモニカなどの色。男女どちらも使えるようなユニセックス色が

あったらいいんだけど。（そしたら兄弟姉妹でも使える）

④学年で最初に「ノート」を購入してくれているのですが、マス目とかが違う

と前の学年で使っていたノートが使えないため、ノートを無駄にしています。

なにか良い方法はないかな、、、。

⑤１年生のざぶとん。いる？？

→用意するの大変なのに、少しの期間しか使わないなあ。

⑥３年生で購入する「国語辞典」も、貸し出してくれたらいいのにな。

⑦「ふでばこ」がすぐにダメになるので、買い換える頻度が多い。安い物で

はないので困るな、、、。

⑧保護者の皆さんに、アンケートとって聞いてもいいかも。

（学校から）

・「彫刻刀」などの道具の購入については、業者３社がもってきている封筒を

そのまま渡している状態です。過去に、こちらで厳選して渡した時もありま

したが、「なぜ選択の幅を狭めるのか。特定の業者と癒着しているのか。」と

いう批判があり、それ以降選定せずにお渡ししています。どのような方法が

よいのか再考します。

・「そろばん」については、一昨年度から昨年度にかけて学校の予算で４０個

購入したため、昨年度から準備していただかなくてもいいようになりました。

また、「国語辞典」は、お家でも使われる方のみ購入していただいて、学

校での学習では、図書室にあるのをお貸しするようにしました。

・「算数セット」について、昨年度寄贈を募ったところ、２０セットくらいい

ただきました。もう少しそろったら、「数図ブロック」や「時計」など、使

用頻度の多い物のみを単品で購入していただくこともできるのでは、と考え



ています。

・「ふでばこ」については、教師間でも協議している最中です。チャック式の

ふでばこにまつわるトラブルが多く、できれば「箱型」のものに全校で統一

したいというのが学校の考えですが、保護者の方の理解が必要になってきま

す。今後の課題の一つです。

貴重なご意見、ありがとうございました。

いただいたご意見をもとに、よりよい学校運営ができるよう一つ一つ改善し

ていきたいと思います。

（３）その他

・第2回目のテーマは何がいいですか？？

→テーマは難しいですが、参観日の後とかにするともっと人が集まるのでは

ないかな。

※フリートーク時間も用意していたのですが、ここで時間いっぱいとなり、

第1回の赤小ファンミーティングは終了しました。

３．ファンミーティングに参加してみて

本日は楽しく、有意義な時間をありがとうございました。

特に悩んでいることや困っていることはなかったのですが、だいたいみんな同じよ

うなことを思ってるんだぁ、と気付きました。

学校側の話も聞けたことは興味深くて面白かったです！

自分の意見や考えを人に話すことは苦手なのですが、皆さんの意見を聞くだけでも

okな雰囲気だったので参加しやすかったです。

お堅い場所でしかお見かけすることがなかった校長先生、PTA会長さんとお話が

できて、楽しいお人柄を知れたのが貴重で良かったです。

自分にとっては少人数だったので、自ら話したり、話を進めたり、まとめたりをし

やすかったのではないかと感じました。

ミーティング中、笑い声がたくさんあがっていたのが印象的でした。

不安な気持ちで参加しましたが、話し足りない状態で終わりました。



みんなが思ってることが一緒だったり、あ～わかるわぁってことがあったりで、自

分だけじゃないんだと安心できました。子どもたちのことを考えながら一緒に話し

合える場ってとってもいい機会だと思います。少人数だからこそ和気あいあいと話

せる空間もいいな、と思います。一人で悶々と考えるよりも、直接顔見て話し合え

るって親にとっても安心できる場だと感じました。

先生は色々言われて大変だったかも知れないですけども…。私は楽しかったです！

ついでにママ友とランチしてきました。

色んな話が聞けて良かったです。もう少し時間が欲しかったです。

次回の赤小ファンミーティングは、、、

９月２９日（金）１０時～１１時半

テーマ「未定」

※この日は、昼から参観授業、修学旅行説明会（６年のみ）があります。


